

Pfarrkapitel

Ulrich Walther, Co-Präsident  
Dägersteinstrasse 3  
6210 Sursee

Zuhanden des Synodalrats / der Synode der Evangelisch-Reformierten Kirche des Kantons Luzern

### **Jahresbericht 2019 Pfarrkapitel**

Die Pfarrerschaft der Evang. - Ref. Landeskirche Luzern versammelte sich im Berichtsjahr 2019 zu zwei Pfarrkapitel. Sie fanden am 30.01.2019 im Ref. Kirchenzentrum Weinbergli und von 23.-24.09.2019 im Kloster Kappel statt. Schwerpunkte der Sitzung im Januar waren der Austausch mit dem Synodalrat und der Fachstellen, die Informationen über laufende Projekte 2019 und die Weiterbildung mit Prof. Ralf Kunz zum Thema „Pfarrbild im Wandel“. Das beiliegende Thesenpapier gibt einen kurzen Einblick über den Inhalt der Thematik.

Dank der grosszügigen Unterstützung des Synodalrates und der Synode konnte das Herbstkapitel in Form einer Retraite durchgeführt werden. Im Jubiläumsjahr des Reformators Zwingli führte es die Teilnehmenden an einem geschichtsträchtigen Ort, dem Kloster Kappel.

Ziel dieser 1,5 tägigen Tagung war, abseits des Berufsalltages, des Termindrucks und der digitalen Verfügbarkeit Raum schaffen für Gespräche, Begegnungen und zur Selbstreflexion.

Am Montagnachmittag beschäftigten sich die Teilnehmenden mit der Thematik Frust und Lust im Pfarramt und Berufsalltag. Am Abend wurde in Kleingruppen an den Thesen und den Themen der Fortbildung vom Frühlingkapitel „Pfarrbild im Wandel“ weitergearbeitet.

Der Abschluss der Retraite bildete die ordentliche Kapitelversammlung vom Dienstagmorgen.

Diese neue Form eines Pfarrkapitels, abseits des Berufsalltages mit thematischen, spirituellen und statuarischen Inputs, schätzten die Teilnehmenden sehr.

Sie förderte die Kollegialität und das Verständnis für die unterschiedlichen Arbeits- und Lebenssituationen der Kolleginnen und Kollegen. Sie diente zur Schärfung des

Profils und der Identität der reformierten Kirche als eine diskursive Kirche, in der verschiedene Meinungen und Auffassungen Platz haben, es aber auch ein gemeinsames Vorwärtsgehen gibt, weil es zu den Kernkompetenzen einer Pfarrpersonen gehört, verbindend zu wirken.

Zusätzlich zu den Sitzungen des Pfarrkapitels fanden weitere Sitzungen der Sektionen Land und Stadt des Pfarrkapitels statt. Diese Sektionskapitel werden von Pfrin. Anja Kornfeld und Pfr. Karl Deppen geleitet. Am 10. April 2019 baten der Präsident des SEK, Gottfried Locher, und die Synodalratspräsidenten, Ursula Stämmer – Horst, zu Tisch. Sie verpflegten die anwesenden Pfarrpersonen köstlich. In den Gesprächsrunden zwischen den einzelnen Menüängen wurde über die Bedeutung und die spirituelle Kraft des Abendmahls diskutiert. Aber auch Problemfelder kamen zu Wort, wie zum Beispiel der Stillstand der Abendmahlsgemeinschaft im ökumenischen Kontext oder die Zusammenarbeit nach der Volksabstimmung über das Personalgesetz. Diese „theologischen Tischgespräche“, die schon Martin Luther pflegte, wurden vom SEK Präsidenten Pfr. Gottfried Locher gekonnt mit kurzen Statements und Inputs eingeleitet.

Der Vorstand des Pfarrkapitels traf sich zu 3 Vorstandssitzungen und einem Austauschtreffen mit dem Synodalrat am 23.10.2019

#### **Die Ziele des Pfarrkapitels für das Jahr 2020 sind:**

- Verbesserung der Darstellung des Pfarrberufes auf der Homepage
- Standesregeln
- Vorbereitung der wichtigen Themen und Inhalte für die neue Kirchenordnung durch eine Arbeitsgruppe des Kapitels
- Förderung der Zusammenarbeit und der Kommunikation über die neue E-Mail- und Internetplattformen der Landes Kirche durch Schulung der Pfarrpersonen.

Sursee, den 30.01.2020

Für das Co-Präsidium, Ulrich Walther, Pfr.